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一六七 . 我國政府，一向欣然履行並將繼續履  的。我國代表M此舉，在欲表示對聯合國憲章的忠

行對聯合國所負責任，茲 由我國代表團代表我國政心，協助促使這件文書儘可能地盡善盡美，以謀全 

府，提議供給充分而無私的協助，以期達到前述目  世界的正義、和平與安全。

(午後一時零五分散會。）

第五百 M 十九次全體會議

- 九五五年九月二十二日星期四午後三時在紐約舉行 

’ 主席：Mr. Jo s6  MAZA ( 智利）

議程項目九 

- 般辯論 (續前）

Mr. T R U JIL L C K厄瓜多)及 M r. M ACDO NALD(紐

西蘭）的演詞

— . Mr.  T ilU J IL L O (厄瓜多）：首先我荽向智 

利代表圑圓長 Mr. M a z a道賀，他當選大會第十屆 

會主席，是他的無上光榮，也是他傑出的祖國的無 

上光榮。他的當選就是尊重智利共和國在民主世界 

所佔的卓越地位，就是表示世界對一個眞正民主國 

家的崇敬；同時，也就是欽仰他的偉大才能和自聯 

合國成立以來他在聯合國所表現的優異勛勞。 Mr. 
M a z a 當選這個崇高的職位又是拉丁美洲國家塵個 

集團的光榮，拉丁美洲國家集圑推選他並支持他担 

任候選人。他必定一秉理智、公平並本講求效率的 

精神來主持世界上最重要集會的討論。

二 . 當然，我不能忘記我們應該向荷蘭代表剧 

的 Mr. van K leffen s誠懇道賀，他是很値得我們致 

賀的，因爲他主持大會第九屆會才智過人，努力從 

公。這原在我們預料之中，因爲他對於國際問題，經 

驗豐富，智識淵博。

三 . 大會此時舉行第十屆會，剛在金山舉行的 

莊嚴壯麗的會議之後三個月，大多數會員國都派外 

交部長出席那個會議。

四 . 那次集會，.我們慶視聯合國成立十週年 

• 這是我們試以基於法律和理智的國際關係來代 

替基於實力的國際關係最初十年的實驗。那個紀念 

會充分表現我們對於在聯合國的體制之内建立一個 

礙良世界的理想，具有共同信心，世界各國在這個 

組織内可以互相了解，坦白討論使它們分裂的一切 

問題。那次紀念會，我們廳到的演詞對於聯合國十
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年來所完成的紛繁祓雜的工作，幾乎在每一方面都 

加以冷靜、透徹和誠懇的分析；我們全體希望聯合 

國千百年長存，功業無最，這十年祇是一個開端。

五 . 我們離開金山，腦子裏存着一種印象，就 

是這個國際組織、旣然有權能以及其所處的歷史和瓧 

會情況，便銳意準備繼櫥爲一個中心，担任受理一 

切利害、抗爭和訐劃的任務，使這種種可以在互相 

了解的氣氛之中硏究，獲得最好的可能獬決辦法。

六 . 自從金山會議舉行會議以來，我們的世界 

鈕織生氣益見蓬勃，我們感覺它的一切事業，在它 

生命史上第二個十年的開端，有較大的成功希望。現 

在各大國也似乎正在尋求國際政策的新觀念，並切 

望前此的緊張局勢從此消弭，各大國領袖代表之間 

友好關係代之而興。舉世人民由於聯合國事事力求 

符合憲章的宗旨原則，重新希望世界和平與國際秩 

序得以鞏面。

七 . 世界正在進入一個和平時代的可喜消息， 

在日内瓦證實了。四大強國對人類的命運負有無比 

的重任，而各該國的首長在日内瓦發言和鸱親切，一 

字一句都是各該國人民的心殲。在日内瓦面然未達 

成確定的協饑，但與會政治家表明儘管彼此的政治 

和經濟理想完全不同，仍可能聲應氣求，追求相同 

的目的。在這個初次會_ ，確定一個新的世界政策 

的意見有意撇開不論，但四國外長集會討論我們所 

處時代最嚴重問題之門仍然敞開。如果在金山產生， 

繼在日内瓦發揚光大的國際情緖直至十月繼續不 

變，則聯合國大可得到難以衡量的寶貴協助，便利 

它的偉大工作的推行。

八.厄瓜多政府對聯合國所採的立場旣已在金 

山說明；因此，我今天要說的話限於證實本國外交部 

長在那次會議所說的一切，以及討論議程所列若干 

項目。雖然這些項目在各主管委員會中將爲特别主
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題 ，但爲使我們對於聯合國槪况及國際關係的現狀 

得到必要的基本槪念起見，顯須在此先行諭述。

九 .我們無論怎樣強調本組織迫切需要以會籍 

普及原則爲基礎，都不會遇甚其詞。因此我相信應 

該考廉的第一個頊目就是關於入會問題的項目。本 

組織會員國祇有六十國。許多其他國家铍檳於聯合 

國之外，它們的權利被剝奪，不能直接與聞聯合國 

的祓雜職務，或負因澉章而起的許多義務，這種 

現象是不可容忍的。i u 果聯合國要成爲典正的國際 

赴會，必琪放棄适個一成不變的政策，愆個政策檳 

棄了爲我們文化表率的國家，如西班牙、意大利和葡 

荀牙，這連僅僅皋出三個和我們最親密的國家而 .已。

- O . 過去十年内，大會毎一屆會都從法 i 和 

政治兩方面來討输适個問題。拉丁美洲政治家對於 

迢個問題的獬決一向最爲關心，而且一向博采詞章， 

按引法理，述用政治上的岡通手腕，爲擗大聯合國 

而蛮門，久而弗懈。我不想詳細檢討激萆關於迈個 

間超的規定，因爲逍個問題的討酚规巳詳盡無逍，而 

且所有食員國對迈件事都已胸有成竹。我祇想一提 

使 本 組 織 在 個 問 © 方面受合理批評的不當之皋， 

或者娥乎可以說是荒謬的那樋行爲。皋出輿腧都要 

求立卽JIT决记個問題，消除使許多國家不能成爲聯 

合國食員國的小爭執以及經常的對峙，51些國家不 

能入會是聯合國發抓效能的典正障礙，而且被視爲 

對於各該國人民的不公平的歧視，他們和我們一樣 

有權參加各國建立世界瓧會的共同努力，由於技術 

方面的笟人進步，皋世人民互相依賴的程度日驻一 

日，所以世界瓧會的建立在這個時代是無法阻止的。

— ~ . 讓我來檢討招致目前情勢的事實。聯合 

H 的创始會賢國共有五十一國，以後中請加入爲會 

員國的共有十三國，其中九國業經准許入會，今天 

在這連巳有代表出席。其他已申請入會的二十一國 

仍在敲本組織的大門，但是雖然開門的输匙近在眼 

前 ，而我們還沒有找到那個输匙把門打開。

— 二 . 同時，聯合國發展的結果，到今天已成 

爲國瞭生括的基本要素。我們知道，任何這樣的團 

體 ，其生機全益以必須©重必須了解的司法標準爲 

基礎的人類良心。爲確使世界上窮鄕僻壊的人民都 

知道聯合國的意義何在，如何謀求發展落後國家人 

民的刺益而藉報紙、教育、寄籍、無線電、電視、標 

語等等所爲之宣揚 ; n作與値得我們讚賞。我們可以 

說凡受過相當教育的人，不論他屬什麼種族或國籍， 

沒有一個不知道聯合國是怎麼一囘事，有甚麼意義， 

現在做些甚麼事-

— 三 . 根據憲章第五十七條及第六十三條，聯 

合國業與十一個專管最重要的社會工作的機關簽訂 

特別協定。這些專門機關和聯合國連合起來成爲結 

合日益嚴密的社會集團。

— 四.聯合國及其十一個專鬥機關正在建立我 

們大家所想要的優良世界。我提起這點是因爲二十 

一_申請國的入會雖由於大國之間不可解釋的抗爭 

而遭受阻延，但其中十八風已因其爲這些專門機關 

的會員國而成爲聯合國體系中的分子。阿爾巴尼亞、 

約但哈希米德王國、菊萄牙、愛爾蘭共和國、甸牙 

利、意大利、奥地利、羅馬尼亞、保加利亞、芬蘭、 

錤蘭、大韓民國、尼泊爾、越南、利比亞、高棉、日 

本、寮國都是一個專門機關以上的會員國。尤有進 

者 ，意大利是聯合國糧食農業耝織總辦事處的所在 

地 ;意大利又是索 ’馬利蘭託管領土的管理國家;意大 

利是我們法律系統的發祥地，所以是西方文化一大 

部分所從出的國家，它已經簽訂和約，有權成爲聯 

合國的會賢國，‘ 可是沱仍然被接於本組檝之外，殊 

不公平。中餹國中有好幾國B 镀經濟S 社會理事會 

的特准，成爲谣域經濟委員會的成員画。有些申聃 

阈十分渴望加入職合國，而至於派逍特別觀察R ，常 

川駐聯合國，列席某些機關的會饑，可見它們其能 

夠和我們合作。經經濟曁跹會理事會四個用西班牙 

語文的理事國的睛求，那個偉大而可愛的阈家，西 

班牙剛剛得到准許享有派代表列席拉丁美洲經濟委 

員會屆會的權利。西班牙不能繼箝被攒於聯合阈之 

外，因爲拉丁美洲人民的意見在世界鈕織連面極受 

蜇視，珂大多®拉丁美洲人民竭力要求准許西班牙 

入會。如果素來自稃心裉大的西班牙還沒有正式屮 

請入會 , 那是因爲它不願和其他傑出的國家那樣,無 

端受拒絕。

— 五 . 在冷戰似乎業已結束，國際關係也在比 

較平靜的環境中生榮滋長的時候來處理道些可能會 

在民主國家與人民共和國家之間再引起魄會的問題 

是一件廹切需要的事。因此，我抱了友善的態度鄭重 

懇請安全理事會理事再想法找一個辦法，使大會能 

夠通過准許申請國家入會的決議案，這樣便消除了 

一個使冷戰惡化並使世人對我們道個宗旨崇高的組 

織失掉了信心的最嚴重問題。

—六 . 我們必須承認，在許多申請案中，我們 

也許有理由懷疑某一國家究竟是否有加入聯合國的 

必要能力和資格，但是派有代表在這裏出席的國家， 

如果拿適用於申請入會國家的同一嚴格標準來衡
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量，恐怕其中有許多國家不能夠參加。如果這樣，我 

以爲其中有許多國家必須離開這個會堂。我認爲最 

合理而且最符合憲章原則的計劃是准許申請國在本 

組織證明其祈求和平的誠意，然後由大會就申請國 

入會問題作最後決定。爲了尊重大會，安全理事會 

應將所有申請國推薦請大會審查。希望在本屆會期 

間，我們可以欣然敬請許多個出席會議可以提高本 

組織聲望，增加本組織各方面工作效能的國家派代 

表出席本大會。

—七 . 本屆會議程列有一項十分重要的項目，

就是關於根據憲章第一百零九倏召開檢討憲章全體 

會議。以往各年，厄瓜多代表M 曾經說有修改憲章 

的必要，甚至提出闕於其中某數章的若于意見，認 

爲如果要使聯合國全體會員國一律平等的主張見諸 

實行，則各該章必須趕緊修正。由是，厄瓜多代表 

圑業已聲明贊成召開全體會議，以便參照施行憲章 

許多倏款所得經驗，詳細檢財憲章，使其適應業已 

產生的新形勢9

—八 . 假如我們是客觀的話，我們便明瞭-•九 

五五年今天的形勢與一九四五年憲章簽訂時的形勢 

完全不同。就我們來說，我們準備同意新的調整與 

和協，以保存本組織，尤其重要的是保存本組織的 

精神和理想。我們應該從法律方面愼重審g 那些引 

起我們激烈辯論的各種提議，看看是否能夠找到解 

決辦法，使我們意見更加接近，不致分裂，使我們 

能負起我們的共同任務。

一九 • 憲章許多倏款應該重新草擬，以適應時 

代的需要，同時那些業經證明不適用於當代國際現 

實的倏款應該删除或大加修改。無論怎樣，厄瓜多 

代表團所想要的是我們應決定舉行會議，硏討這個 

問題，至於在何地何時舉行這個會議的問題，應留 

待將來決定。這個問題可以等到以後審酌各大國特 

别颇心的政洽上理由，想法解決。

二〇 . 雖然如此，我要提出一點意見，算是一 

個簡單的建議。這個意見我曾經聽到許多代表團表 

示過，本國代表團也贊同，那就是大會及其特别會 

議不僅應該在紐約會所舉行，而且應該在世界其他 

城市舉行，這個政策可以使廣大民衆擁議聯合國，更 

深切了解聯合國。舉例說，我們當中有許多人認爲 

如果蘇聯代表M 同意檢討憲章的特別會議或者大會 

下次經常屆會在莫斯科舉行，那就好極了。那個偉 

大首都有舉行這種場面的會議的一切便利。我們當 

中有這種意思的深信大會屆會在莫斯科舉行是結束

冷戰最重要的步驟。在座的蘇聯外交部長莫洛託夫 

先生可以充分體會現在的環境對這種步驟是有利 

的，希望他把這個意見至少當作一種建議轉達蘇聯 

政府，給予這個意見應得的重視。

二一 . 去年經美國代表M提議，我們決定舉行 

—個由各國政府參加的國際技術會議，由聯合國主 

持，以探討藉國際合作發展原子能和平用途的方法， 

尤其是硏究原子力的發展，考廉國際合作最易收效 

的技術部M ，例如生物學、醫學、輻射防譲、基本 

科學等。這個會議巳在日内芄舉行，出席的代表和 

觀 _ 員非常之多，我們可以斷言那是聯合國一個最 

輝遒的成就。雖然這種會議無論從那一種意義來說 

都是創擧，在麼史上無前例，可是一切技術上的困 

難已經克服而且手腕很靈、活。這個國際會議極端祓 

雜 ，所以會成功只因聯合國 '有必要的人力物力，足 

供使用。 書長爲促進和平及人類進步，舞備這個 

科學會議，手腕靈活，最値得我們稱缵。誠如他在 

其關於這個會議的報吿寄中所說，這個會饑是 i‘以 

有效的行動东表達聯合國的宗旨原則。這個會饑使 

聯合國進入一個新的工作田地，宜可以使人滿锒希 

望 ” [A /2 9 6 7 ,第十七段]。

二二.七國諮詢委員會協助秘眘長舉行道個會 

m ，各該國代表貢漱他們的才智使會娥得以成功，也 

値得我們感謝。厄瓜多代表围贊成祕窗長的提饑，保 

存道個委員會及興現有的成員與饑事規則，使該委 

員會可以繼櫥就聯合國秘窨處必須處理的原子能事 

項 ，提出寶貴的意見。

二三 . 這裏我要提醒备位，厄瓜多代表在第一 

委崑會辯論這個科學會饑所從出的決饑草案的時 

候 ，曾大膽提出一個小小的修正案，大意是說這種科 

學會議應孩定期舉行 [第七二三次會饑第十九段]。可 

是這個建議被否決。現在我知道担任會議主席的印 

度原子能委員會主席Professor Bhabha及 Mr. Dulles 
在他今天午前 [第五一八次會饑]的演詞中都說希望 

在今後兩三年内再舉行一次原子能科學會議，以便 

繼續開始便做得很好的工作。因此，這個決議案宜加 

修正，把淹博的印度教授所說經美國國務卿證實的 

話添進去。

二四 . 每~ 個國家都應該竭其所能，努力把經 

濟及文化發展到最高水準，但是大家都知道，發展 

落後國家財力薄弱，要想趕上物質文明先進國是非 

常困難的。所以我們必須在經濟方面實行比較以前 

更有效的國際合作，因爲如果同〜國際社會•的國家
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的收入相差愈來愈大，政治上的動盪就愈來愈嚴 

重。

二五.現有的信用機關在有些部門不能執行業 

務，自然需要有別的信用機關來補其不足。聯合國的 

與正目的應該是設法提高全世界一切民族的生活程 

度 ，消除0：業國家及生產原料國家之間，富有國家與 

贫窮國家之間的可恥的懸殊。除非人類能夠在~個 

可以眞正莩受進步的利益的經濟環境中生活，充分 

享有他們的基本權利，則聯合國的和平與安全的理 

想勢必無由實現。假如私人的資本不能也不應爲了 

需要大量資本投資供其正常發展之用的•人民的利益 

而锇牲的話，那祇有錤公家資本，卽國家資金，經 

由聯合國來執行這個新的國際任務。因此，國際銀 

行及私人信用機猢必須以聯合國基金來補助，道個 

基金專門辦理因國際合作新觀念而起的道種工作。

二六 . 與 Mr_ Raymond Scheyven共同工作的1厚 

家委眞會就逛一點撰挺報吿 * 送交大會，內稱：“特 

種塞金时作用在撥歌在落後國家境内投資，此項投 

資不論爲經濟的或社食的設施，领爲旨在提商國 

民所得至最夭限度的周密針剷的部分，而又非私 

人資本、國 際 銀 行 或 •他贷欹機關所能充分資助者 ” 
[ A / 2 9 0 6 ,第十三段]。迈段話替過去戡年來我們要 

求創立的制度下一個定箱，明達筋賅，無須我再S  
—詞。所有拉丁美洲國家黹要特極基金非常追切，它 

們希望大會慷慨明達，通過經濟睦社食理事倉在日 

内瓦舉行第二十屆會時審愼硏究之後，就這個問題 

向大會提出的建饑 [決饑案五八三（二十）]。

二七 . 厄瓜多正在轉變本國的經濟，爲逨此目 

的，業已着手實行一連串需要在經濟上盡很大的力 

量的經濟計劃。很不幸的，由於天然資源缺乏，我們 

不能迅速完成業巳訂定的各項計劃，儘管本國元首 

熱烈勸菹、黎醒，極欲完成此等計剷，但進展仍嫌緩 

慢，尙未產生我們期望的結果。雖然如此，拉丁美洲 

經濟委員會秘寄處著編的九五四年拉丁美洲經 

濟調 !？”有關於本國的下面一段話：

“風調雨順、國外需求櫥殷以及不斷發展的 

政策這三個因素，使一九五四年厄瓜多的農產 

達到比較以往各年高相當多的水準。今年的增 

加是特刿由於某些輸出物品生產的顯著增加.
n

該報吿接着又說：

“香蕉生產繼續增加；新闢蕉圍所產足以 

抵消因疾病及運輸工具不足而起的損耗而有

餘。八七〇，〇〇〇噸的收成比去年多百分之

三十七，而且輸出增加雖然較少，厄瓜多仍保

持一九五三年所得的世界主要輸出國的地位”
[E/CN./12/362/Rev.l，第一 b̂〇頁;I。
二八. 大家都知道，我們在經濟生活的毎一部 

門都有許多很大的困難要克服，我們對於農業上和 

經濟方面的一點小成就並不過分興奪。雖然本國政 

府正在請求與本國的信用能力相稱的協助，然而沒 

有一個人理會我們，祇好自己努力。厄瓜多這種怨 

聲可能是一向與民主國家並屑保衞若干原則的許多 

其他拉丁美洲國家以及邦他各洲的國家所要作的怨 

聲。那些原則現在使上次大戰的戦勝國能夠安然镟 

訂它們的經濟及國際政策的偉大計劃。我們現茌所 

作的睛求，卽儘速設立基金，協助我們，是十分合 

理的。

二九.我绳在以厄瓜多政府的名義在這個莊嚴 

逋要的盛會，：！新宣佈效忠本組檝，重新希望本組織 

深入渴留和平、自由、正義人的內心，與時供進， 

豳成促進各民族間和睦友好的有效工具，永遠消除 

侵略戦爭以及一切雄反國際法的行爲。

三〇• Mr. MACDONALD(紐西蘭）：本屆大食 

在充满希望的氣氛中開嵇，過去一年中，國際環塊 

有改進的可喜象微• 适最好以解凍天氣來形容，因 

爲似乎至少有希望以協力合作的温暖粮神來代替在 

冷戦中使國際關係低化的猜忌和懷疑。假如我們能 

夠使适個合作的精神在大會的辩論中發揚光大，我 

們便可以使聯合國成爲維謎世界和平更有效用的工 

具。

三一 .我們知道我們的希望不能盌幻想來實 

現。我們也知道我們不能把盤個資任交給幾個國家， 

無論那幾個國家怎樣強大怎樣有勢力。我們毎一個 

國家必須準備尋求解決問題的新辦法以及共同工作 

的新方式。

三二. 祕書長在其常年報吿垫[A/2911] 那篇 

發人深省的弁言中，已提供這一個途徑的極妙基礎。 

他又提醒我們大會在本屆會必須间顧本組織最初十 

年的發庭。十週年紀念適逢國際情勢顯然足以令人 

振奮的時候，這是可以慶幸的。

三三.我們很値得追憶每當國際上有諒解較深 

目標一致的新希望的時候，舉世輿論如何追切響應。 

—大五五年六月在金山舉行的紀念會足使我們強調 

這些就是建立聯合國的目的。無疑的,世界各民族期 

待聯合國的領導，我們的使命就在證明本組織能夠 

給予這種領導
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三四 . 在這方面，我覺為大會對於決&召開最 

近在日内瓦舉行的原子能和平使用會議，可以引以 

自慰。這個會讓令人注意的是派代表出席的各國如 

何把它們的知識燦於一爐。這個會議的成功實在超 

過我們的希望。這伴事本身就是國際合作新精神的 

明顯象徵之一。本屆會議程有四個原于能和平使用 

及其關聯間題的項目。這四個項目應該可以給我們 

有益的機會來檢討日内亙的成就，籌劃在令人興奮 

的科學事業新園地再圖精進的途徑。

三五 . 大會對於本年裁軍 0 ：作也可以略引爲 

慰。這個緊要間題非常祓雜，進展自然緩慢。這個問 

題的最後解決方法是視察和管制健全制度的建立， 

這在過去成爲解決的障礙，我們不應該找迅速而容 

易的答案。然而這是憲章特別請大會考慮的間題。無 

論有甚麼困難，我們必須堅決繼績工作。不僅如此， 

我們卽將開始的討論應該更有希望，因爲各大國很 

想獲得確實的進步，昭然若揭。

三六 . 去年一年中，在聯合國體制之外也有若 

干非常重要的進展。各大國正在重新設法解決世界 

問題根本所在的爭論。區域合作也有顯著的進展。這 

些進展對於聯合國的任務有匡助，使聯合國时目的 

易於完成。

三七.祕書長在其银吿窨中曾特別注意安全理 

事會的慣例和程序。紐西蘭雨年前當選安全理事會 

理事國，現在到了離開那個機關的時候了。我們發 

現這個經驗是很寶貴的。我們的確親自體會到安全 

理事會所處的困難。我們曾經希望理事國少把安全 

理事會當作宣怖已知的不變立場的講壇。除非最大 

最強的會員國之間有合作的基礎，不用說，沒有一 

個世界組織能夠圓满執行職務，這也是很明顯的。聯 

合國憲章給予大國特殊的地位，就是承認這個事 

實。

三八.各大國對於憲章的精神和用意如能迅予 

同意，對於聯合國自屬有利。這樣，安全理事會當 

容易得到一致的意見，運用圑結一致的權威。我並 

不是說固執不變是各大國獨有的特徵。近幾個月來， 

常任理事國的和諧一致使我們對巴勒斯坦問題能夠 

採取有益的建設性決定。

三九 .保持並增加理事會的權威與效用是聯合 

國其他會員國與各大國共同扭負的責任。國際機騰 

養成固定的習憤不需很長的時間；這些習慣可能非 

常容易養成可是非常難改變。根據我們的經驗，如  

果安全理事會要切實成爲舉行眞正談剌的中心，則

必須有這種改變。秘眘長曾經呼籲理事會的程序應 

該以富於“ 想像”的賴神來處理 [A /2 9 1 1 ,第 x i i頁]。 

我們希望安全理事會較有伸縮牲，不會覺得務必仍 

循冷戰期間造成的陳規。

四〇. 我認爲這尤其重要，因爲安全理事會保 

持有關國際和平與安全事項的最高公断機關的地 

位。補充的程序固已訂立，{^並不取而代之。假如 

一個小國受攻擊或受威脅，去全理事會仍然是提出 

控吿最方便，舉行訊問最迅速的地方》立卽公開討 

諭有阻止使用武力的效力。安全理事會•時常有摩行 

這種討i r 的便利。 、

四一.我已經極言聯合國是大小國家共同負贲 

的一個組織。'聯合國有獨一無二的權威，因爲它是 

全體會員國各民族的喉舌。但是，我們不能忘記有 

的國家雖然理應成麓會員國，而仍未继准加入聯合 

國。這種不公平現象不消除，聯合國不能充分發揚 

光大。

四二.我覺得我們在這方面也必須重新檢射舊 

日的立場，看看那些立場是否適合現在的琅境。我 

們對於理應入會的中請國如果僅僅因爲過去所採的 

固執態度，而將入會之門.關閉，那是最可逍铖的。

四三. 現在我要略爲說到紐®蘭特别威到典趣 

的國際合作的發展情形。本®政府深信哥侖布針劃

確有價値---------個經濟發展和技術協助的計剷，這

個計劃加強了我們與亞洲各國友好與諒解的聯紫。 

我也很高典注意到那些激臨太平.洋的束南亞國家今 

年比較平靜。

四四.我們希望這個相對的和平仍是國際緊張 

局勢眞正緩和另一象徵；我們對於東南亜集體防 

顧條約組織所提供的保證也非常威到滿意。在這個 

組織裏® ，蒙受顒覆壓力的國家與那些像紐西蘭— 
■樣位於亞洲區域外的其他國家聯合起來。道個組槭 

的存在並不威脅任何國家。這個組織純粹是防镞性 

时，這一點曾經強調了許多次。我們相信沱對於東 

南亞自由與和平的保持有貢獻。

四五. 我們在絲西蘭也極注意莴隆會饑，的情 

形，我們的亞洲鄰邦以及若干非洲國家，其中許多 

不是聯合國會員國，在那裏集會。我們承聦區域合 

作的價値，我們認爲這樣做，聯合國本身可以繁衍 

.起來。萬隆會議表示與會各國擁議聯合國的宗旨原 

.則，這是很有意義的。

四六.我已說到若于在聯合國之外舉行的贫議 

和形成的組合。這種會議和組合的存在使我們想起
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聯合國並不是世界政府。聯合國會員國濟濟一堂不 

僅是站在平等的基礎上，而且是站在主權平等的基 

礎上，情形本來可能不是這樣。聯合國本來可能賦 

有修改條約和疆界的權力，它本來可能享有干預會 

員國內政的無限權力。但事實上，聯合國並未賦有這 

些權柄，假使沱企圖行使這些權柄，那就是越權。

四七 . 沒有一個國家願意聽由他人干涉内政。 

假如有這楗干涉情事，那只會使人對聯合國失掉信 

仰 。大會的眞正效用端賴其道德的威力；而道德的 

威力必須以容智和公平的聲望爲基礎。我們相信如 

果大會朝着那個目標悉力以赴，那麼大會就不會時 

常爲煩惱的職權問題所困。

四八 . 一個較職權問題爲廣的考驗— 而且常 

常是比較容易適用的考驗一就是大食的討論對於 

有切身别害關係的人民是否興正有利。大會的方針 

絕不是對於提睛辯論的毎一個項目都當然接受。如 

果所提的問題業巳贫經討输，或者如果有其他充分 

理由可似相信討論不會有甚麼 '結果，那麼大會的方 

針當然不是苺事都討論。有些場合，辯論絕不足以 

改善情勢，反畲使問題拖延不能解決，增加不安，甚 

至惹起暴亂。

四九.道些理由遇到對於大會的權限發生合理 

的懐疑的時候，疋爲有力。在逭植情形之下，大會 

應當極端謹愼 * 不要讓人濫用沱的程序規則。秘長 

長業巳指出，.聯合國的主要任務不在強會員國接受 

它的意見。聯合國备理事會、委員會以及其他機關

—— 還有秘書處的全部人力物力—— 都準牖有人要 

的時候給予協助。

五〇 .我認爲大會本屆會給予我們一個特別的 

機會，來推進使聯合國成爲有效用的組織的主要工 

作。認爲早日舉行檢討會議對於加速達到那個目的 

大有裨益的看法，我想也許是錯誤的。稍改憲章也 

許是很適當的；但僅僅爲了這個目的而召開檢討會 

議是不必要 .的。還有，我十分懷疑我們出席這秫會 

議有甚麼信心，認爲修正案可以得到大家同意。

五一 . 當然我很知道這種會議的目的並?5 以討 

論修改憲章的問題爲限。然而，我巳經說得淸淸楚 

楚 ，據我看，現在不是就聯合國推進工作的*■式舉 

行正式長久討論的時候。現在需要的是使聯合國依 

照十年前金山會議時所想的方式執行職務的那樋意 

志。我們要忘掉許多朿西，養成若干新的習 ®，假 

如我們現在能夠签成一種合作的精祌，我們將來對 

於擧行檢討會議 '的需要，當能作更有把握的衡位。

五二 . 十年來成就很多。在适個核子時代，我 

們今後十年必須有遠敉過去爲大的進展，這县很重 

要的。但是我們大家必須承聪所有關係國家若不殫 

精竭廉，忍讓自制，便不會有我們懇切盼望的進展。 

我們的豳感常常隨我們的目標油然而生，我們的目 

標就是世界和平以及削造無所恐熘，不邋戦爭的環 

境以利人類進步。

(午後四時零五分散食。）

第五百二十次全體會議 

—九五五年九月二十三日星期五午前十時三十分在紐約舉行

主席：Mr. Jos6

議程項目九 

一般辯論(續前）

Mr. 0 八8 £丫( 澳大利亞），Mr. BELAUNDE (祕魯） 

及 Mr. M O LO TO V(蘇維埃社會主義共和國聯 

盟)的演說詞

— . Mr.  CASEY ( 澳大利亞）：讓我首先說明 

Mr. M a z a 當選大會主席這個崇高的職位，澳大利

MAZA ( 智利）

A/PV.520

亞代表團非常高興。我們向他道賀，並保證在他指 

導這個偉大會畿的會務，像一艘孤舟，安渡我希望 

是風平浪靜的海洋的工作中，和他通力合作。此外 

我也要向他的前任Mr. van Kleffens(荷蘭）表示我 

們的謝忧，他去年在這裏，最近在金山，主持我們 

的討論，任勞任怨，處置有方。

二 . 去年我在大會發言時 [第四七A 次會議 ] ,  
指出世界各地似乎足使我們樂觀的若干事件。這些


